

# QUOI DE NEUF

DE

## AU FOYER de *Châteauneuf* ?



CHATEAUNEUF DE GALAURE  
les Foyers de Charité  
RETRAITES SPIRITUELLES



En chemin...



**Diane Bodard**  
responsable du Foyer  
de Charité de Châteauneuf

## 1 communauté

## 4 missions

- › Retraites spirituelles
- › Mission éducative
- › Accueil des pèlerins près de Marthe Robin
- › Mission au service des Foyers

## ÉDITO

# En chemin vers l'avenir

**« En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. » Ainsi commence le récit de la Visitation dans Saint Luc, texte choisi par le pape François pour les Journées Mondiales de la Jeunesse qui ont eu lieu à Lisbonne cet été.**

Se mettre en route... depuis le mois de mai 2022, c'est ce que nous avons désiré faire au sein de la communauté du Foyer de Châteauneuf, en recherchant ensemble, entourés de nos amis, la vision d'avenir du Foyer.

Sur ce chemin, nous avons goûté la richesse de l'expérience synodale : la grâce de prendre le temps de nous écouter, de rêver ensemble, de discerner dans la prière, de construire.

Nous avons également bénéficié de l'aide de compétences extérieures au Foyer pour nous aider à prendre du recul, regarder autrement, faire des pas de côté, pour mieux discerner et décider. Ce cheminement, nous l'avons fait aussi dans l'élan donné par les délégués pontificaux qui conduisent aujourd'hui l'Œuvre des Foyers, et qui nous invitent à avancer.

Dans cette newsletter, nous désirons vous partager à la fois notre chemin communautaire et la réorganisation que nous sommes en train de vivre mais aussi comment, à travers les différentes missions qui sont les nôtres (retraitants, écoles, pèlerins, dimension internationale), nous avons rechoisi nos priorités pastorales :

« Avec ceux qui œuvrent à nos côtés, nous désirons particulièrement :

- prendre soin des personnes avec une attention aux plus fragiles ;
- offrir aux jeunes un lieu où ils se sentent accompagnés et responsabilisés ;
- proposer aux familles un lieu de formation et de ressourcement ;
- nous engager pour le respect de la création.

Dans une dynamique d'enrichissement mutuel, nous souhaitons participer à la vie sociale de la vallée de la Galaure. Nous désirons collaborer avec les acteurs de la paroisse, du diocèse de Valence et de différentes réalités ecclésiales. »

# Un chemin d'espérance

**Au début du mois de juin, nous avons partagé avec des amis de la communauté la vision d'avenir de notre Foyer. Monique Lebrat et Alexia Huet témoignent de cette réflexion de fond.**

### « Un élan pour l'avenir »

« Je suis émerveillée par le chemin de vie sur lequel avancent les membres du Foyer et la Communauté !

La démarche de vision engagée au printemps 2022, à travers des interviews et des ateliers en journées communautaires, a été l'occasion d'échanger, de confronter ses idées, et de converger vers les orientations clés de la mission.

Dans une seconde étape, le fruit de ce travail a été partagé aux membres de l'Alliance, aux amis et au Conseil Administratif du Foyer pour bénéficier de regards extérieurs.

Repréciser sa vision et sa mission a été, me semble-t-il, une étape clé pour la communauté, source d'unité et élan pour l'avenir.

Avoir une étoile polaire facilite le discernement dans les réflexions menées sur différents sujets : organisation de la vie communautaire et clarification des missions du Foyer.

Je rends grâce au Seigneur pour son action, et pour la fécondité du Foyer qui continue dans un monde changeant à porter le Christ à ses frères et sœurs ! »

**Alexia Huet,**  
présidente du Conseil  
Administratif



### « Une grande joie et une profonde espérance »

« En repensant à cette journée, ces paroles résonnent en moi : "Amour et Vérité se rencontrent". Au fil des échanges, plusieurs éléments importants



sont ressortis. Tout d'abord, la communauté assume son passé avec honnêteté et vérité, sans chercher à le dissimuler. De plus, elle prend les moyens de se faire aider par des personnes compétentes venant de l'extérieur afin de "reconstruire" sur des bases solides.

La présentation de la vision m'a permis de voir un chemin clair permettant à la communauté d'avancer dès aujourd'hui vers ses objectifs.

La volonté de chacun de continuer à former une famille, d'être présents dans les écoles, la paroisse était tangible.

En partant, j'ai ressenti une grande joie et une profonde espérance en voyant la communauté avancer avec confiance. »

**Monique Lebrat,**  
membre de l'Alliance

# Monseigneur Michel Dubost, Délégué Pontifical auprès des Foyers de Charité



**Cela fait un peu plus d'un an que vous avez été nommé délégué pontifical pour accompagner les Foyers de Charité. Comment votre mission s'organise-t-elle ?**

Cette mission nous l'avons reçue du Cardinal Joseph

Farrell<sup>1</sup>, au nom du Saint-Père, et nous l'accomplissons à trois. Sœur Christine a pris en charge la rencontre des victimes d'abus et la résolution des éventuels contentieux avec elles. Laurent Landete travaille plus spécialement sur les futurs statuts canoniques.

Le premier travail est de faire en sorte que tous les Foyers vivent et retrouvent pleine confiance en leur devenir. Nous ne sommes pas appelés à "survivre" mais bien à vivre pleinement. Il est vrai que nous vieillissons mais l'énergie et l'enthousiasme de beaucoup sont des gages d'avenir.

Le deuxième souci est d'inventer : la fidélité à nos fondateurs ne consiste pas à "bégayer" mais à traduire leurs intuitions dans le monde d'aujourd'hui. Autrement dit, il est bon d'être attachés aux retraites fondamentales mais il nous faut trouver les moyens les plus appropriés pour que le plus grand nombre découvre la miséricorde de Dieu : recollections, pèlerinages, réseaux sociaux... nous nourrissant du Concile, de *Laudato sí*, de *Fratelli Tutti*. L'Évangile appelle toujours à de nouvelles conversions.

**Pourriez-vous nous en donner quelques exemples ?**

Nous avons de nombreuses conversions à faire. Deux d'entre elles engagent nos efforts actuels :

- d'une part, la régionalisation. Nous sommes une Œuvre internationale et il nous faut faire en sorte que chacun puisse vivre du charisme dans sa culture ;
- d'autre part, la responsabilité et la collaboration. Il convient d'organiser les Foyers, comme l'Œuvre tout entière, de manière à ce que tous les membres soient respectés et puissent agir de façon responsable. Par exemple en développant leurs capacités à participer aux retraites par l'apport de leur aide matérielle mais aussi par leur compétence dans l'enseignement, l'accompagnement et la formation.

Sur ce dernier point, le travail sur la synodalité que le Pape François demande à toute l'Église ne peut pas être sans influence sur le rapport entre prêtres et laïcs dans les Foyers. La première mission du prêtre, membre de la communauté, est d'aider chacun, avec toute la communauté, à discerner ce à quoi l'Esprit veut faire parvenir. Et ainsi travailler à l'unité en Christ du Foyer.

J'en profite pour remercier chaleureusement tous ceux qui, de près ou de loin, participent activement ou soutiennent par leur prière ce travail de fond pour donner un nouvel élan aux Foyers de Charité.

<sup>1</sup> Le cardinal Kevin Joseph Farrell est l'actuel préfet du Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie.

# « Un chemin de restructuration »

Afin de déployer et vivre pleinement la nouvelle vision missionnaire du Foyer de Châteauneuf, une importante réorganisation des espaces est à l'œuvre.

Depuis quelques années, la communauté du Foyer de Châteauneuf était répartie en trois maisons, trois lieux de vie différents. Chaque Maison avait son organisation propre, son fonctionnement et les membres du Foyer qui y habitaient accomplissaient différentes missions. Après une réflexion sur les ressources humaines actuelles, une étude sur les lieux et un calcul financier pour leur utilisation, il nous est apparu évident qu'il nous fallait quitter certains bâtiments et envisager une manière plus dynamique de porter la mission.

Tous ces éléments nous ont permis de prendre la décision de nous regrouper uniquement sur deux lieux : le site de Châteauneuf et le site de Saint-Bonnet.

### Maison Saint-Bonnet

Nous désirons veiller à ce que le rythme soit adapté aux aînés et nous restons attentifs à vivre autrement notre vocation de membres de Foyer en participant à notre mesure aux quatre missions du Foyer.

L'implantation près de l'école favorise les relations avec l'équipe éducative et les élèves.

Nous sommes voisins de l'église où Marthe Robin a été baptisée et du cimetière où elle a été enterrée.

Nous aurons donc aussi l'occasion de nous mettre au service de ces lieux significatifs de la vie de notre fondatrice.

**Chantal de Bodman**, responsable de maison

Selon la vision du Foyer, nous pouvons ainsi porter ensemble, sur chacun des sites, les quatre missions du Foyer.

**Isabelle Lefèvre**, membre du Foyer

### 4 missions du Foyer de Châteauneuf :

- Animation de retraites spirituelles.
- Participation à la formation humaine et spirituelle des élèves et des adultes des établissements scolaires pour devenir avec eux disciples-missionnaires.
- Accueil des pèlerins et des visiteurs qui viennent sur les lieux où Marthe Robin a vécu.
- Participation à la dimension internationale des Foyers de Charité : accueil, formation et différents services.

### Maison Châteauneuf

Nous nous organisons pour que chaque membre de Foyer puisse porter de manière nouvelle les quatre missions, en nous soutenant davantage les uns les autres, et en nous mettant à l'écoute des attentes de notre temps.

Il nous faut ainsi revisiter notre vie communautaire et repenser notre organisation pour que dans cette nouvelle configuration chacun puisse trouver sa place.

C'est une véritable aventure, un chemin nouveau, un chemin de vie où nous avançons ensemble tournés vers l'avenir.

**Élisabeth Pouyat**, responsable de maison

# Aux JMJ avec 400 jeunes du Diocèse de Valence



**Je m'appelle Carol, je suis membre de Foyer. J'ai désiré participer aux JMJ avec le diocèse de Valence, accompagner les lycéens de nos écoles, aller à Fatima et rencontrer le Pape.**

L'accueil des familles portugaises a été chaleureux à Ponte de Lima. Nous avons découvert cette région, sa culture par la visite de musées, des musiques, des danses traditionnelles... La beauté des liturgies était remarquable aussi.

À Lisbonne, le Chemin de croix fut très enrichissant, par les chorégraphies, les méditations et les témoignages de vie très touchants. Le Pape nous a dit que : « *Jésus est le chemin...*

*Jésus marche et il attend notre compagnie. Il attend d'ouvrir l'âme de chacun. Il veut nous remplir de sa consolation.»*

Le week-end, nous étions un million et demi autour du Pape, de tous pays, pour se rencontrer, prier, adorer et pour écouter la magnifique méditation sur le thème des JMJ « *Marie se leva et partie en hâte.* » Luc 1, 39. Il nous a invités à devenir missionnaires de joie, *disciples-missionnaires.*



“ Je rentre des JMJ super heureuse, pleine de joie, avec beaucoup plus d'ouverture aux autres. **Je repars avec plus d'espérance.** Cela m'a renforcée dans ma foi de voir tous ces jeunes réunis pour le Christ. ”

**Mathilde**

“ Ce qui m'a plu c'est cette ambiance folle et incroyable avec tous les Français. En France aujourd'hui, il y a encore beaucoup de chrétiens. Même si l'Église subit une crise, cela permet de voir que **l'on n'est pas seul** et que l'on peut encore avoir de l'espoir. ”

**Joseph**

“ J'ai pu avoir des dialogues profonds avec Jésus dans la simplicité. J'ai découvert que **Jésus nous accueille tel que l'on est.** ”

**Augustin**

“ Avec les discussions que j'ai eues, avec l'adoration, avec la messe tous les jours, avec l'ambiance des JMJ, avec les personnes rencontrées, avec le Pape, j'ai trouvé **les réponses à presque toutes les questions que je me posais** sur ma vie, sur ma vocation, mon métier... Je peux maintenant continuer dans la vie encore plus motivée. ”

**Clothilde**

# Partenaire national du Congrès Mission 2023

Le Congrès Mission rassemble chaque année **des milliers de chrétiens pour réfléchir à la question toujours nouvelle : « Comment proposer l'Évangile à la société actuelle ? »**. Il s'est déroulé cette année dans 8 villes de France, du 29 septembre au 1<sup>er</sup> octobre ; les membres des Foyers de Charité ont été présents dans plusieurs villes, dont Lyon, où l'animation d'un stand a permis de nombreuses rencontres.



Nous avons désiré collaborer à ce grand rendez-vous missionnaire comme partenaire national du Congrès Mission !

AGENDA

### Haltes spirituelles d'un jour :

« Le Saint Esprit a parlé par les prophètes »

> Un vendredi par mois  
du 13 octobre 2023 au 21 juin 2024

### Week-end femmes

Devenir femme selon le dessein de Dieu

> Du vendredi 13  
au dimanche 15 octobre 2023

### Handi Week-end

Pour les jeunes et adultes en situation de handicap (déficience intellectuelle) et toute personne désirant les accompagner

> Du samedi 21  
au dimanche 22 octobre 2023

### Tous'Un en famille

Retraite pour les parents et les enfants de 0 à 14 ans ; en partenariat avec le Festival Tous'Un pour les 13-18 ans

> Du vendredi 27  
au dimanche 29 octobre 2023

### Week-end pour tous

« Gloire à Dieu et pieds sur terre : la sainteté est ton chemin »

> Du vendredi 3 au dimanche 5 novembre 2023

### Retraites spirituelles de 6 jours

- > Du 2 au 8 octobre 2023
- > Du 13 au 19 novembre 2023
- > Du 11 au 17 décembre 2023
- > Du 26 décembre 2023 au 1<sup>er</sup> janvier 2024

Informations à retrouver sur le site internet : [www.foyer-chateauneuf.com](http://www.foyer-chateauneuf.com)



## EN TRAVAUX

# Les fruits de votre générosité

« Nous avons réceptionné courant juillet les travaux de réfection du parvis du sanctuaire et du parking d'entrée du Foyer. Les travaux réglementaires de mise aux normes PMR (Personnes à Mobilité Réduite) entrepris en 2018 touchent ainsi à leur fin.

Six ans de travaux pour adapter nos locaux à l'accueil des plus fragiles : places de stationnement et cheminements, chambres et sanitaires adaptés... Six ans de nuisances : bruit, poussière, déménagements... Merci aux membres du Foyer qui ont enduré cela avec patience.

Le Foyer de Charité de Châteauneuf est plus que jamais ouvert à tous et à toutes.

Le parking du Foyer est désormais goudronné, un emplacement sera réservé aux vélos, et des bornes de recharge de véhicules électriques seront prochainement installées. Les espaces verts seront aménagés à l'automne : nous espérons faire de belles plantations qui feront de l'ombre dans quelques années ! Reste maintenant à relever l'immense défi de la rénovation énergétique des bâtiments ! »

**Damien Charmetant**, responsable des travaux



**CHATEAUNEUF DE GALAURE**  
les Foyers de Charité  
RETRAITES SPIRITUELLES

Service communication du Foyer de Charité de Châteauneuf  
Chargées de rédaction : Thérèse Fenneteau, Anne-Sophie Ancel  
Conception : Com&Sens

Impression : Carrot Imprimeur

50 Rue Président Wilson, 26240 Saint-Vallier

Crédit photos : Foyer de Charité Châteauneuf-de-Galaure

## NOUS SOUTENIR

**La Fondation Le Foyer de Charité, reconnue d'utilité publique, est habilitée à recevoir des dons et des legs. Elle reversera votre don au projet auquel vous l'affectez.**

Faites un don au Foyer de Charité de Châteauneuf, vous bénéficierez des avantages fiscaux suivants :

### Dons des particuliers

- > **66 %** du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR) dans la limite de 20 % de vos revenus imposables (art. 200 CGI).
- > **75 %** du montant du don dans le cadre de l'impôt sur la fortune immobilière (IFI), dans la limite de 50 000 € (art. 978 CGI).

### Mécénat d'entreprise

**60 %** du montant de votre don déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de **5 %** du chiffre d'affaires annuel hors taxe (art. 238bis CGI).

**Vous souhaitez des informations, nous soutenir, contactez :**

Didier de Bentzmann, économiste  
04 27 45 21 09

[ecomete-foyercentre@fdc-chateauneuf.fr](mailto:ecomete-foyercentre@fdc-chateauneuf.fr)

## Gardons le lien

Foyer de Charité  
85 rue Geoffroy de Moirans  
26330 Châteauneuf-de-Galaure  
Téléphone : 04 75 68 79 00

[secretariat.foyer@fdc-chateauneuf.fr](mailto:secretariat.foyer@fdc-chateauneuf.fr)  
[www.foyer-chateauneuf.com](http://www.foyer-chateauneuf.com)

Si je souhaite désormais recevoir la newsletter « **Quoi de Neuf** » uniquement en format numérique, j'envoie un mail à [contact@fdc-chateauneuf.fr](mailto:contact@fdc-chateauneuf.fr) pour que ma demande soit enregistrée.